



Protokoll

04. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 25, öffentlich)

Datum: 24.07.2025

Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats

Beginn: 20:00 Uhr

Sitzungsleitung: Paul Weckbrod

Ende: 23:39 Uhr

Protokollführung: Hanna Lehmann

Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa:

[X = Anwesend, E = Entschuldigt, U = Unentschuldigt]

Fakultät 1	Fakultät 3	Fakultät 5
<i>FB</i> Fabian Bär X	<i>JZ</i> Jenny Zirkler E	<i>AW</i> Anton Weinert X
	<i>MK</i> Matthias Kemter X	<i>PG</i> Philipp Geisler X
	<i>SF</i> Simon Fuhrmann X	
Fakultät 2	Fakultät 4	Fakultät 6
<i>EL</i> Emmy-Lou Leipzig X	<i>BO</i> Bianca Ottmann E	<i>MS</i> Maik Schlegel X
<i>GG</i> Gerd Gehrisch X	<i>PW</i> Paul Weckbrod X	
<i>NA</i> Nikolas Auerswald E		

Anwesende Gäste:

Hanna Lehmann (*HLE*)

Michael Griesbach (*MGR*)

Marcel Gilenski (*MGI*)

Torben Schneider (*TSC*)

Lilly-Marie Lorenz (*LLO*)

Unterschriften

Sitzungsleitung

Protokollführung

Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit.....	3
2. Änderung der Tagesordnung	3
3. Protokoll.....	3
4. Finanzen und Verträge	3
5. Vorstellung neuer EAC Vorstand.....	4
6. StuRa - Logo und öffentliches Auftreten.....	5
7. Ordnungen	6
8. AG Fahrrad	7
9. Inforundlauf	7
9.1 Technik	7
9.2 Öffentlichkeitsarbeit.....	7
9.3 Awareness	8
9.3 Soziales	8
9.4 Studium und Bildung	8
9.5 Hochschulpolitik	8
9.6 Kultur und Sport	8
9.7 Finanzen	8
9.8 Sprecher	8
9.9 Vorsitzender	9
10. Sonstiges	9
11. Intern.....	9
12. Termin nächste Sitzung.....	9

1. Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

PW begrüßt alle Anwesenden.

Es sind 7 von 12 gewählten Mitgliedern anwesend. Damit ist das Plenum beschlussfähig.

Außerdem sind 5 Gäste anwesend.

2. Änderung der Tagesordnung

Es gibt keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung.

3. Protokoll

Es gibt keine weiteren Anmerkungen zum Protokoll der 03. Sitzung.

4. Finanzen und Verträge

Finanzantrag Nr. 33: Die AG VR-Realm beantragt 400€ für die Anschaffung eines gebrauchten VR-Headsets Meta-Quest 3 und zugehöriger Spiele.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag der AG VR-Realm anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
7	0	0

Der Finanzantrag wird einstimmig angenommen.

Finanzantrag Nr. 34: Die AG Umwelt beantragt 50€ für den Druck von Plakaten für ihre Vortragsreihe. Das Plakatdesign ist grundlegend bekannt. Allerdings liegt es für den konkreten Fall nicht vor. FB merkt an, dass die Vorlage des Designs sonst immer Voraussetzung für die Abstimmung ist. Es wird dagegen gehalten, dass das Design immer sehr ähnlich ist und bis jetzt keine Probleme mit den Plakaten aufgetreten sind.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag der AG Umwelt anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
5	1	1

Der Finanzantrag wird angenommen.

Finanzantrag Nr. 35: Die AG Drachenhort beantragt 70€ für die Anschaffung des Astrobiemen-Brettspiels.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag der AG Drachenhort anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
5	0	2

Der Finanzantrag wird angenommen.

Finanzantrag Nr. 36: Das Referat Kultur und Sport beantragt 70€ für die Anschaffung von Getränken für die Kennenlernwanderung in den Erstiwochen am 06.10.2025. Die Getränke sollen für je 1€ verkauft werden.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag des Referates Kultur und Sport anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
7	0	0

Der Finanzantrag wird einstimmig angenommen.

Finanzantrag: AKAS beantragt 290€ für die Fahrtkosten für die Wanderung zur Bastei am 23.08.2025.

Finanzantrag: AKAS beantragt 260€ für die Fahrtkosten für die Wanderung zu den Schrammsteinen am 06.09.2025.

Finanzantrag: AKAS beantragt 750€ für die Fahrtkosten und Eintrittspreise für die Wanderung zur Festung Königstein voraussichtlich am 13.09.2025.

Die vorangegangenen drei Finanzanträge werden am Block abgestimmt.

Abstimmung: Wer ist dafür, die Finanzanträge von AKAS bezüglich der drei Wanderungen anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
7	0	0

Die Finanzanträge werden einstimmig angenommen.

Finanzantrag: AKAS beantragt 550€ für die Fahrtkosten und Ausleihgebühr für die IKEA-Tour am 18.10.2025.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag von AKAS bezüglich der IKEA-Tour anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
7	0	0

Der Finanzantrag wird einstimmig angenommen.

20:15 Uhr PG betritt die Sitzung. 8 Mitglieder anwesend.

20:20 Uhr GG betritt die Sitzung. 9 Mitglieder anwesend.

5. Vorstellung neuer EAC Vorstand

MGI stellt sich und den neuen Vorstand vor. Besonders hervorgehoben wird, dass der Kultur-Teil vor Herausforderungen aufgrund der Personalsituation steht.

PW fragt an, ob nach wie vor gewünscht ist, dass der StuRa wie bei der Alten Mensa auch einen Teil der laufenden Kosten zu übernehmen. *MGI* erwidert, dass stattdessen geplant ist, die Miete

für die Gremien zu erhöhen. *PW* merkt an, dass das für die Financer der Gremien eher ungünstig ist und die vorgeschlagene Lösung deshalb günstiger wäre.

Auf Nachfrage von *MS* erläutert *MGI* die Planung des EAC für die Erstwochen. Unter anderem werden das Chill-Out, die Poolparty, der Spieleabend, Kneipenquiz und der Bunte Campus erwähnt.

Das Kneipenquiz findet in den Schließmonaten nicht statt.

MS merkt an, dass es lohnenswert sein kann, den EAC bei allen Veranstaltungen möglichst vielseitig zu präsentieren.

SF erfragt den Stand der Erarbeitung des Awareness-Konzepts. Es wurde sich in der außerordentlichen Vollversammlung des EAC geeinigt, dass ein Awareness-Konzept von einem Team erarbeitet und dem Vorstand präsentiert werden soll. Aktuell gibt es zu dem Thema wöchentliche Meetings, in denen die aktuellen Probleme besprochen werden, um diese besonders anzugehen.

Der EAC stünde in der Zukunft für die Organisation der Getränkelogistik von Veranstaltungen des StuRa zur Verfügung.

PW spricht das Thema gegenseitige Werbung an. Besonders für solche Veranstaltungen, die auf dem Mensavorplatz stattfinden, damit gegebenenfalls auf den EAC verwiesen werden kann.

MK merkt an, dass in Zukunft gerne der Veranstaltungskalender auf OPAL zur Veranstaltungsankündigung genutzt werden kann. Außerdem sollte die Werbung für die Poolparty verstärkt werden.

In Zukunft soll die Kommunikation zwischen EAC und StuRa gefördert werden. Es wird in den Raum gestellt, dies auf kulinarische Weise umzusetzen.

20:31 Uhr 3 Gäste (*MGI*, *TSC*, *LLO*) verlassen die Sitzung.

6. StuRa - Logo und öffentliches Auftreten

MS schlägt vor, zum StuRa-Logo die Studierenden zu befragen. *PW* merkt an, dass es bei dem Versuch, Ähnliches für das Universitäts-Logo ins Laufen zu bringen diverse Komplikationen gab, was eine negative Resonanz unter der Studierendenschaft ins Rollen brachte. *MS* schlägt vor, der Diskussion einfach aus dem Weg zu gehen, indem man das StuRa-Logo einfach nicht ändert.

SF gibt als Negativbeispiel das Logo der Fakultät 3 an. Falls der StuRa die Abstimmung dennoch durchführen will, sollte vorher die Zustimmung des D5 und Medienzentrums eingeholt werden.

Die Vorschläge sind die von *SF* Entwickelten, das von *FB* und das alte Logo.

MS schlägt vor, das Logo als Design auszuschreiben. Außerdem sollte der StuRa zu mindestens zwei Dritteln das neue Logo billigen, falls eine Abstimmung darüber stattfinden sollte.

Meinungsbild: Soll der StuRa der Studierendenschaft die Möglichkeit geben, selbst StuRa-Logo-Entwürfe einzureichen?

Ja	Nein
4	7

Es sollen keine weiteren Vorschläge aus der Studierendenschaft eingeholt werden.

Meinungsbild: Soll der StuRa der Studierendenschaft vier Optionen zur Auswahl zu stellen, wobei die vierte Option das alte StuRa-Logo ist?

Ja	Nein
6	5

Für die Abstimmung über das neue StuRa-Logo sollen außer dem alten Logo noch drei Weitere Designs zur Abstimmung stehen.

Es werden die Logos 3, 6 und mit gleicher Stimmenanzahl 7 und 8 ausgewählt.

Abstimmung: Soll Logo 7 oder 8 in die Abstimmung aufgenommen werden?

7	8	Enthaltung
5	4	0

Die Logos 3, 6 und 7 wurden ausgewählt. Es werden im Folgenden die drei zur Wahl zu stellenden Logos abgestimmt. Diese sind an das Protokoll zum besseren Verständnis angehängen.

Die Umfrage soll noch in der aktuellen Woche veröffentlicht werden, sodass das Logo zur nächsten StuRa-Sitzung feststeht. Kleine redaktionelle Änderungen können an den Logos noch vorgenommen werden.

Es wird die Anschaffung von StuRa-Westen für die Orga von Veranstaltungen besprochen. *EL* präsentiert den Entwurf für den Schriftzug. Die Westen sollen weiß werden, das StuRa-Logo soll auf dem Rücken abgedruckt sein.

21:04 Uhr GG verlässt die Sitzung. 8 Mitglieder anwesend.

MK plädiert für Seriösität. *PW* erwidert, dass dies genau das Maß an Seriösität sei, das für den StuRa angemessen ist.

Abstimmung: Wer ist dafür, auf den StuRa-Westen den Orca auf dem Rücken zu drucken?

Ja	Nein	Enthaltung
7	1	0

Der Orca wird Bestandteil der Orga-Westen.

MS schlägt vor, eine StuRa-Fahne anzuschaffen. Dazu könnte man das neue StuRa-Logo direkt verwenden.

21:08 Uhr GG betritt die Sitzung. 9 Mitglieder anwesend.

MK stellt den aktuellen Arbeitsstand der Überarbeitung der Website vor. Besondere Aufmerksamkeit wird dabei auf das Blocksystem gelegt. *SF*: Das Design sollte an das StuRa-Logo angepasst werden. Das Grundkonzept wird mit schweigender Zustimmung akzeptiert.

21:15 Uhr bis 21:20 Uhr Sitzungspause

7. Ordnungen

AW und *PG* unter Unterstützung von *EL* haben sich mit den Ordnungen beschäftigt.

Meinungsbild: Soll der StuRa die Ost dahingehend überarbeiten, die Direktwahl eines Drittels der Mitglieder des StuRa zu ermöglichen? Das würde bedeuten, dass die FSRs nur noch jeweils 2 Mitglieder entsenden.

Ja	Nein	Enthaltung
4	5	0

Damit fehlt die Grundlage, diesen Vorschlag weiterzuführen.

Abstimmung: Sollen die Protokolle der öffentlichen Sitzungen weiterhin öffentlich zugänglich gemacht werden im Gegensatz zu dem Vorschlag, diese lediglich hochschulöffentlich zugänglich zu machen?

Ja	Nein	Enthaltung
6	3	0

StuRa-Protokolle werden weiterhin auf der StuRa-Website öffentlich zugänglich gemacht.

Es wird diskutiert, ob und wie eine Befangenheit eines Mitgliedes festgestellt werden kann. Außerdem wird über die Frage beraten, inwiefern Mitglieder unter dem Vorsatz der Befangenheit an der Diskussion bzw. Abstimmung teilnehmen darf. Es wird sich darüber beraten, dass es die Möglichkeit gibt, Befangenheit als Grund für einen GO-Antrag auf Ausschluss eines StuRa-Mitglieds aufzunehmen. Ein Befangenheitsparagraph sollte auf jeden Fall eingefügt werden.

Der Paragraph in der Ordnung wird bis zur nächsten Sitzung überarbeitet und neu präsentiert. Die anderen Ordnungen werden in den kommenden Wochen bearbeitet.

22:35 Uhr GG verlässt die Sitzung.

8. AG Fahrrad

PW erläutert, dass die Innenrevision angemerkt hat, dass die Bargeldkasse der AG Fahrrad eine Bargeldkasse des StuRa ist. In der Vergangenheit wurden bezüglich der Kasse Regelungen getroffen. Es gibt mittlerweile bei der AG einen Finanzverantwortlichen.

Zur nächsten Sitzung werden die neuen Regelungen dem StuRa präsentiert. Unter anderem beinhalten sie einen Leitfaden zur Ausstellung von Quittungen, was in der Vergangenheit nicht immer gut funktioniert hat.

Weiterhin soll es eine Regelung zur Erfassung des Materials geben. Diese soll eine Materialliste beinhalten.

9. Inforundlauf

9.1 Technik

Hat sich mit dem Drucker auseinandergesetzt. *GG* hat mit *EL* und *MK* über die Website diskutiert. *MK* hat den Zustand des BBK dokumentiert. Dieser hat sich in den letzten zwei Wochen verbessert. Allerdings ist nach wie vor Luft nach oben.

Es wurde vorgeschlagen, den Couchtisch im Büro durch einen Anderen zu ersetzen.

9.2 Öffentlichkeitsarbeit

Es wurden Instagram-Beiträge zur Nichtnutzung der AM für Prüfungen und zur Rückmeldungsfrist erstellt.

22:44 Uhr SF verlässt die Sitzung. Zum Lachen.

22:45 Uhr SF betritt die Sitzung.

9.3 Awareness

Der VFF wurde noch nicht kontaktiert. Der Finanzantrag für die Workshops wird in der nächsten Sitzung behandelt und ist in Vorbereitung. Die finanzielle Unterstützung durch die Alte Mensa wird mit B. Brüssow besprochen.

Es gab einen Awareness-Vorfall an der Fakultät 6. Ein Gespräch zur Auswertung wurde aufgrund der Prüfungsphase verschoben.

9.3 Soziales

Eine Mail an die KSS wurde verfasst.

9.4 Studium und Bildung

Es wurde Bürodienst gehalten. Außerdem erfolgte der Austausch mit dem Referat Kultur und Sport bezüglich "Macht mit Maik". Weiterhin wurde sich mit der Ehrenamtskarte für die StuRa-Mitglieder beschäftigt. Ein erstes Angebot zur StuRa-Flagge wurde eingeholt.

Es wurden neue Studienordnungen entgegengenommen.

9.5 Hochschulpolitik

Siehe TOP 7.

FB besuchte die KSS.

MK hat eine Umfrage unter den studentischen Beschäftigten erhalten und an die Referatsleitung weitergeleitet.

9.6 Kultur und Sport

Erstwochenplanung ist erfolgt. Alle Links sind auf der Cloud einsehbar. Alle Mitglieder werden aufgefordert, sich in der Planungstabelle einzutragen.

Der Bunte Campus wurde weitergeplant, unter anderem in Absprache mit dem EAC und der Uni. Werbetexte wurden verfasst.

9.7 Finanzen

Das Gespräch mit der AG Fahrrad hat stattgefunden, außerdem ist der erste Prüfbericht der Innenrevision eingegangen.

9.8 Sprecher

Es wurde mit R. Petkov über die Ersti-Rucksäcke gesprochen.

Logo-Entwicklung hat in Zusammenarbeit mit *SF* stattgefunden.

Hat an der Get-TUgether Einführung mit der neuen Rektorin teilgenommen.

Dankesbrief an den alten Rektor wurde nicht geschafft.

Es wurde an Ideen für den Aufbau der Website gearbeitet.

23:00 Uhr SF verlässt die Sitzung. Zum Lachen.

23:02 Uhr SF betritt die Sitzung.

9.9 Vorsitzender

Siehe TOP 8.

10. Sonstiges

Im Rahmen von SgR haben sich *FB* und *AW* mit einem Bürgermeisterkandidaten (Christian Puck, parteiloser Kandidat von Freiberg für alle, SPD, Linke und Grüne) getroffen.

Auf Google-Maps ist einer der Treffer für den StuRa ein sehr altes Bild. Dies soll behoben werden. *SF* schlägt vor, Instagram und Facebook zu koppeln.

MS und *MK* schlagen vor, eine Regenbogenflagge ins Büro zu hängen. *SF* stimmt dem Vorschlag zu. *MS* ebenso. *MK* schlägt vor, die Flagge in den Glaskasten zu hängen. *FB* merkt an, dass unnötig provozierende Maßnahmen vermieden werden sollten.

Es wird sich darauf geeinigt, die Regenbogenflagge aufzuhängen.

Abstimmung: Soll *HLE* aufgrund der Funktion als Protokollant dem internen Teil der Sitzung beiwohnen dürfen?

Ja	Nein	Enthaltung
7	0	1

HLE bleibt dabei.

11. Intern

12. Termin nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am 07.08.2025 um 20:00 Uhr im Besprechungszimmer des Rektorats statt.

Logos:

